

Der djb trauert um Dr. Margarete Bartels

Dr. Margarete Bartels

Prokuristin i.R.

* 7. November 1914 in Rumberg

† 12. September 2009 in Vaterstetten bei München



▲ Dr. Margarete Bartels (in der erste Reihe, zweite von links) trat dem djb Ende der 50er Jahre bei, damals war sie Personalreferentin in München. Am 26. Februar 2007 wurde ihr im Münchener Rathaus von Katja Schwind (ganz rechts), zu diesem Zeitpunkt Vorsitzende der RG München, die Ehrennadel des djb für 50-jährige Mitgliedschaft verliehen. Gertrud Hofmann (die Rednerin rechts im Bild), Bundesvorstandsmitglied von 1979 bis 1993 (davon acht Jahre als 2. bzw. Stellv. Bundesvorsitzende) und langjährige Regionalgruppenvorsitzende sprach über die Geschichte der Regionalgruppe und die zu ehrenden djb-Mitglieder. Dr. Margarete Bartels begrüßte sie persönlich mit den Worten: „Großartig, dass Sie heute hier sind, Frau Dr. Bartels. Ich muss an unseren ersten Biergartenaabend 1985 denken. Wie meist kamen Sie mit Dr. Leer zusammen sozusagen im Tandem. Als es nach einem wunderschönen Spätnachmittag und Abend zu regnen begann, zogen alle ihre Taschenschirme heraus und unter Regenschirmen haben wir Frauen noch lange über die Generationen hinweg weiter geratscht. Das waren noch Zeiten!“

Der djb gratuliert

Hildegard Becker-Toussaint zum Erhalt des Bundesverdienstkreuzes am Bande. Der Orden wurde ihr von Jörg-Uwe Hahn, Minister der Justiz, für Integration und Europa in Hessen, am 15. Januar 2010 aufgrund ihrer herausragenden Verdienste um die hessische Justiz und ihr vorbildliches ehrenamtliches Engagement überreicht. Hildegard Becker-Toussaint wurde nach ihrem 2. juristischen Staatsexamen 1974 als Richterin auf Probe im hessischen Justizdienst eingestellt. 1978 folgte die Ernennung zur Richterin und ab 1983 die Tätigkeit als Staatsanwältin bei der Staatsanwaltschaft bei dem Landgericht Frankfurt am Main. Sie war von 1985 bis 1990 an das Hessische Ministerium der Justiz abgeordnet und leitete dort das Aus- und Fortbildungsreferat der Richter und Staatsanwälte. Daneben war ihr die neue Aufgabe der Frauenförderung im Geschäftsbereich des Ministeriums und die Durchführung von Frauenfördermaßnahmen übertragen worden. 1994 wurde sie zur Leitenden Oberstaatsanwältin bei der Staatsanwaltschaft des Oberlandesgerichts Frankfurt am Main ernannt. Sie war damit die erste Frau in Hessen, die mit diesem Amt betraut wurde. Von 2001 bis 2003 war sie ständige Vertreterin des Generalstaatsanwalts und übernahm 2002 zusätzlich die Leitung der „Eingreifreserve“. Seit Ende 2009 ist sie im Ruhestand.

Geburtstage

(November und Dezember 2009)

70 Jahre

■ Helga Fleckstein

Rechtsanwältin/Dozentin
Berlin

■ Dr. Katrin Lausen

Rechtsanwältin
Denzlingen

75 Jahre

■ Hilke Amthor

Vors. Richterin am OLG i.R.
Kronberg

■ Christel Schulte

Richterin am AG i.R.
Karlsruhe

■ Reglindis Böhm

Landgerichtspräsidentin a.D.
Rockenberg
1989-1991 Beisitzerin im
Bundesvorstand
1991-1994 Vorsitzende der
Familienrechts-
kommission
1992-1994 Vorsitzende der
Unterkommission
Kindschaftsrecht
1991-2009 Mitglied der Kommission
Ältere Menschen

80 Jahre

■ Erika Plöger

Kirchlengern

90 Jahre

■ Margarete Deutsch

Vors. Richterin am LAG i.R.
Düsseldorf